

Educadores destacados



GLADYS DAQUINTA RICO

Nació en Ciego de Ávila, el 16 de junio de 1951. De procedencia obrera. Cursó la enseñanza primaria en el Colegio Teresiano y la enseñanza media en el Pre-Unificado "Manuel Ascunce". Se graduó de Licenciada en Lengua Inglesa en la Universidad de La Habana en julio de 1975.

Durante sus estudios en la enseñanza media y en la universidad participó activamente en todas las tareas asignadas por la UES y la FEU. Fue monitora y activista pedagógica en secundaria y preuniversitario, impartiendo docencia responsable a grupos de estudiantes, dada la situación existente con la fuerza profesoral. En la universidad fue alumna ayudante desde el segundo año, impartiendo docencia a estudiantes de las carreras humanísticas, incluida la carrera Lengua Inglesa.

En el curso 1975-1976 inició su vida laboral en la Filial Pedagógica "Asamblea de Guáimaro", devenida ISP "Manuel Ascunce" y actualmente UCP "Manuel Ascunce"; donde trabajó ininterrumpidamente durante 37 años, hasta su jubilación en febrero del 2013, luego de dedicarse sistemáticamente a la formación inicial y permanente de los profesores de Inglés y a la preparación de profesionales para los exámenes de cambio de categoría docente, mínimo de doctorado o colaboración en otros países. Es Profesora Auxiliar y Máster en Ciencias de la Educación Superior. Es Profesora Adjunta de la Universidad de Ciego de Ávila y de la Universidad de Ciencias Médicas.

Durante su vida laboral desarrolló diversas funciones administrativas: Jefe de Departamento de Inglés, Español y Arte, Decana de la Facultad de Humanidades, Decana

de la Facultad de Educación Media Superior, Asesora de la Vicerrectoría de Pregrado y Asesora del Rector. Se desempeñó además como secretaria del Tribunal de Mínimo de Doctorado, Miembro del Consejo Científico de la Facultad de Humanidades, Miembro de la Comisión de Publicaciones de la UCP Manuel Ascunce, Tribunal de cambio de categoría docente, maestría, exámenes estatales, trabajos de diploma y de curso. Fue Jefa del Proyecto de Investigación y Jefa de Mención de Maestría en la Educación de Adultos. Participó como ponentes en eventos provinciales y en los internacionales de Pedagogía, Universidad, Iberoamericano de Alfabetización y del British Council. Los resultados de su labor investigativa han sido publicados en las memorias de los eventos y en revistas provinciales y nacionales.

Es militante del PCC y Jefa del grupo APC de la Universidad de Ciencias Pedagógicas. Por su reconocida labor en esta asociación se le han entregado reconocimientos como Voluntad Creadora, Pedagogo por la Obra de la Vida y Jefa de Grupo Destacado por cinco años consecutivos.

Se le han otorgado las siguientes distinciones: Sello Forjador del Futuro (1981 y 1982), Educadora Ejemplar desde 1988, Distinción por la Educación Cubana (1993), Distinción Rafael María de Mendive (1995), Medalla José Tey (1996) y Orden Frank País de Segundo Grado (2009).